

# Editorial

Bienvenidos a Criterio, Revista Multidisciplinaria. En esta edición Vol. 3 N° 4, exploraremos una variedad de temas que abarcan desde la educación infantil hasta la medicina y la gestión del tráfico. Nuestro objetivo es brindar una visión integral de diversos campos y promover el intercambio de conocimientos entre disciplinas. A continuación, presentamos los artículos destacados de esta edición:

Habilidades pre matemáticas enfocadas en el ahorro e inversión en niños de primer año de educación básica. En este artículo, se examina la importancia de enseñar habilidades financieras desde una edad temprana. Se presenta un enfoque innovador implementado en la unidad educativa Victoria Vásquez Cuví, donde se promueve el aprendizaje de conceptos relacionados con el ahorro, la inversión y la toma de decisiones financieras responsables.

Estilos de liderazgo y comunicación asertiva de los docentes universitarios. Los docentes universitarios desempeñan un papel fundamental en la formación y el desarrollo de los estudiantes. En este artículo, se analizan los diferentes estilos de liderazgo y la importancia de la comunicación asertiva en el ámbito educativo. Se exploran las mejores prácticas para fomentar un ambiente de aprendizaje positivo y productivo.

Cultura organizacional. Percepción de los profesionales de enfermería. La cultura organizacional en el entorno de trabajo de los profesionales de enfermería puede afectar su satisfacción laboral y la calidad de atención que brindan a los pacientes. Este artículo examina la importancia de la cultura organizacional y cómo la percepción de los profesionales de enfermería puede influir en su desempeño y compromiso con la profesión. Se presentan recomendaciones para promover una cultura organizacional saludable y mejorar la calidad de la atención en enfermería.

Técnicas inmunológicas moleculares como apoyo al diagnóstico microbiológico diferencial de infección aguda por VIH. En este artículo, se exploran las técnicas moleculares utilizadas en el diagnóstico temprano de la infección por VIH. Se analizan las ventajas de estas técnicas en la detección de la infección aguda y se resalta su importancia como complemento al diagnóstico microbiológico diferencial. Se presentan los avances más recientes en este campo y su impacto en la salud pública.

Optimización del servicio para mitigar la congestión vehicular. La congestión vehicular es un desafío común en las ciudades. En este artículo, se examinan estrategias

# Editorial

y enfoques para mejorar el servicio y reducir la congestión en las intersecciones de la Avenida Tinkuy - Canadá - H. Vásquez - Independencia en la ciudad de Potosí. Se presentan medidas innovadoras y buenas prácticas para optimizar el flujo de tráfico y mejorar la experiencia de los conductores.

Esperamos que disfruten de esta edición de nuestra revista multidisciplinaria y que los artículos presentados inspiren nuevas ideas y enfoques en sus respectivos campos. ¡Gracias por su continua dedicación a la investigación y la exploración de conocimientos en diversas disciplinas!

**Msc. Jenny Mónica Salvatierra Aroz**  
**Editora**